



**Association  
Nationale  
des Anciens et Amis  
des  
Forces Françaises  
de l'ONU**

**Bataillon de Corée  
et  
Régiment de Corée**

**156<sup>e</sup> Régiment  
d'Infanterie**

(ANAAFF ONU / BC & RC / 156<sup>e</sup> RI)

**Président  
Patrick Beaudouin**

Chevalier de la Légion d'Honneur  
Ancien Député  
Maire de Saint-Mandé

10 place  
Charles Digeon  
94160 Saint-Mandé  
Tel. 01 49 57 78 94

**Président fondateur :**  
**Général C.A. Ralph Monclar †**

**Présidents d'Honneur :**  
**Robert-André Vivien †**  
ancien Ministre

**Général C.A. J.P. Liron †**  
**Charles de Guine †**  
**Général Claude Tainguy**  
**Général Guy de Cockborne †**

**Présidents honoraires :**  
**Général Maurice Barthélémy †**  
**Colonel François de Castries †**  
**Mme Claire Grange-Montboisse †**



---

MONT VALERIEN – 9 OCTOBRE 2022

---

Monsieur le Président de l'Association nationale des Mémoires du Mont-Valérien,

Mesdames et messieurs membres des associations cartusiennes des « Mémoires du Mont-Valérien »,

Chers camarades du Bataillon Français en Corée et de l'Association nationale des Anciens des Forces Françaises de l'Onu en Corée,

Mesdames, Messieurs,

Permettez-moi d'exprimer la profonde gratitude des anciens Combattants du Bataillon français en Corée au Président Alain Faber et à son Association d'avoir dédié cette cérémonie annuelle à la mémoire du Bataillon Français de l'ONU en Corée et à travers lui à cette guerre oubliée qui a tragiquement ensanglantée la péninsule coréenne de juin 1950 à Juillet 1953 avec près de 4 millions de morts.

En ce lieu symbolique de la Résistance Française, tant chargé d'Histoire, porteur des plus hautes valeurs de l'Homme confronté à son destin, témoin des sacrifices de celles et ceux qui ont mis le mot Liberté en première place dans leur vie et refusé l'occupation de leur pays la France, le Bataillon Français en Corée est honoré de voir son épope militaire et son combat pour la Liberté d'un peuple envahi, mise en valeur.

Si la guerre de Corée est en juin 50 déclenchée par l'invasion par le gouvernement démocratique et populaire du Nord de la République de Corée, la matrice initiale est issue de l'occupation japonaise qui, de 1905 à 1945, a opprimé le peuple Coréen, l'exploitant et tentant d'éradiquer sa culture, son architecture, sa langue...

Et le peuple Coréen est entré en résistance pour tenter de retrouver sa Liberté.

Comme dans les heures sombres de l'occupation de notre pays, nombreux sont les coréens qui se sont levés pour combattre l'occupant et faire vivre, survivre, revivre, leur territoire, leur histoire, leur culture, leur éducation, leur langue...tous riches éléments constitutifs d'une Nation. 240 000 d'entre eux y laissèrent la vie pour faits de Résistance.

Cette Nation, ils l'avaient reçue de leurs ancêtres, ils voulaient la vivre libres et souhaitaient la transmettre aux nouvelles générations avec un maître-mot, un socle incontournable : la Liberté.

Cette admirable résistance Coréenne fait écho, ici, à celle que notre pays a vu vivre sous les heures sombres de l'occupation et célébrée en ce lieu de Mémoire.

La Liberté, les soldats Français, les volontaires Français qui sont venus se battre aux côtés des Coréens et des alliés pendant la guerre de Corée, l'avaient en ligne de mire et comme première motivation : le fait de voir un pays envahi, cela leur a rappelé les jours tragiques vécus par notre France quelques années auparavant.

Beaucoup parmi les volontaires étaient des anciens des Forces Françaises Libres qui avaient rejoint le Général de Gaulle à Londres pour continuer le combat, des résistants des Forces Françaises de l'Intérieur, des anciens SAS, des légionnaires, des soldats de la campagne de France ou de la Première Armée Française qui, aux côtés des alliés ont libéré la France.

Ils avaient chevillé au corps cette notion de Liberté et de Justice qui doit amener chaque être humain dans le monde à vivre Libre dans son pays.

Au sein du Bataillon terrestre envoyé par la France, après l'unité navale l'Aviso de La Grandière, 3421 volontaires ont participé à la guerre de Corée sous l'uniforme français.

Engagé dans le terrible hiver 1951, ils ont participé en premier lieu à la guerre de mouvement : Wonju, Twin-Tunnels, Chypiong-Ni, Côte 1037, Puchaetul puis la remontée vers le fameux 38ème parallèle (les Massacres de Mai), Inje, Punch Bowl où le front s'est stabilisé jusqu'à la fin de la guerre.

En septembre 1951 a eu lieu la célèbre bataille de Crèvecoeur (HEARTBREAK Ridge) .Ensuite ont eu lieu les combats des années 1952/1953 qui sont essentiellement de position pour empêcher l'armée chinoise de percer à nouveau et de reprendre Séoul ...batailles du Triangle de Fer, d'Arrow Head, du T-Bone , de White Horse, du Son-Kok, de Chunga-San,...

Les Volontaires français ont su s'adapter à des conditions extrêmes et exécrables : températures de froid pouvant descendre jusqu'à -30,-40°,,.. moussons destructrices, pitons et routes recouvertes de glace, vents violents, infrastructures inexistantes ou détruites, murs d'artillerie, attaques de nuit, armes gelées, masses chinoises, fanatisme, corps à corps, parapets des tranchées faites avec les corps ennemis, les blessés, ...

L'illustre Général Monclar, Commandant du Bataillon, ancien de la Première guerre mondiale et vainqueur à Narvik au printemps 40, a dit : «Ceux qui ont fait la Corée ont fait Verdun ! ».

268 volontaires sont Morts Pour la France et 24 Coréens-les ROK- affectés au Bataillon comme frères d'armes- sont Morts au Service de la France. 1008 français ont été blessés, 8 sont portés disparus, 12 ont été faits prisonniers.

Le Bataillon est titulaire de deux citations présidentielles Coréennes , trois citations présidentielles américaines , quatre citations à l'Ordre de l'Armée française et il faut y ajouter près de 2000 citations individuelles et quelques 3400 décorations individuelles françaises et étrangères.

Aujourd’hui, la République de Corée est un pays libre, une grande démocratie et est devenue la 10ème puissance économique mondiale.

C'est le résultat d'un esprit de résistance : refus de l'injustice et amour de la Liberté pour défendre des valeurs universelles, les nôtres, celles de la France , celles de tous les peuples libres :

Liberté , Egalité, Fraternité !

En ce Mont Valérien, lieu premier de la Résistance Française, rendons hommage et honneur à ceux qui ont donné ou donnent leur vie pour faire vivre cette magnifique devise universelle qui nous unit TOUS ! face aux démons des totalitarismes, fanatismes et obscurantisme, hélas, toujours d'actualité.

Honneur à eux !

Patrick BEAUDOUIN

Président Anaff-Onu.Corée